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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Presea Suprema Junta Nacional Americana será para Luis Girarte  
Por unanimidad, la 75 Legislatura de Michoacán determinó entregar la Condecoración 
“Suprema Junta Nacional Americana”, al periodista y escribir Luis Girarte Martínez. El 
condecorado recibirá su distinción en Sesión Solemne, el 19 de agosto del presente año en 
el municipio de Zitácuaro. En sesión extraordinaria, las y los diputados consideraron que el 
escritor, oriundo del municipio de Sahuayo, debe ser reconocido por su trayectoria y 
aportación a los valores de justicia social, además de ponderar su formación cultural. Por 
lo que se cumple con la premisa de entregar esta condecoración, a la persona, organización 
civil, organismo no gubernamental, institución pública o privada que se haya distinguido por 
su aportación al régimen constitucional de la República Mexicana o de Michoacán. 
 
Buscan reconocer a las mascotas como parte de una "familia multiespecie" 
A través de un paquete de reformas en torno a la protección de los animales, la diputada 
del PRI, Daniela de los Santos Torres, dejará para la siguiente legislatura el reto de ampliar 
los derechos de los animales, entre ellos, busca reconocer el concepto de "familia 
multiespecie" integrada por humanos y sus mascotas. Se trata de un paquete de cinco 
iniciativas que impactarían en siete leyes estatales con el fin de garantizar la protección de 
los animales de todo tipo, entre esas normativas, se estaría modificando el Código Civil y 
el Código Familiar para incorporar la "familia multiespecie". Sobe este concepto, Rosa 
María de la Torre Torres, directora del Grupo de Investigación de Derechos de los Animales 
(GIDA), detalló que, dicha propuesta surge de varias resoluciones de tribunales distritales 
y colegiados en casos en los que, durante la repartición de bienes por divorcio, una de las 
partes intentó llevarse a las mascotas pese a tratarse de seres vivos. 
 
Luz verde al Ejecutivo para contratación de financiamiento por 1.7 mil millones 
Sin discusión o posicionamiento alguno, sólo con un voto en contra, este viernes la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado autorizó al Ejecutivo la contratación de un 
financiamiento por 1.7 mil millones de pesos. Con dicha autorización la actual 
administración estatal suma más de 14 mil millones de pesos de compromisos financieros 
adquiridos, colocándose como la de mayor monto en la historia del estado. La LXXV 
Legislatura local, ha autorizado a la actual administración estatal dos autorizaciones de 
financiamientos para obras multianuales, una por 2,560 millones de pesos en 2023, y la 
otra por nueve mil millones en 2022; costos adicionales para el Estado por 29.3 millones de 
pesos en la reestructuración de la deuda en 2022; y 470 millones por un financiamiento 
interno en 2021. 
 
Buscan en Michoacán 5 años de cárcel a quien ataque desde perfiles falsos  
En Michoacán podría sancionarse con más de cinco años de prisión a quienes creen perfiles 
falsos en redes sociales con la intención de dañar la imagen de otras personas. A propuesta 
de la diputada del PRI, Samanta Flores Adame, el asunto está siendo analizado por la 
Comisión de Justicia del Congreso de Michoacán. La propuesta establece adicionar el 
artículo 198 bis al Código Penal del Estado, que contempla penas más severas para 
quienes utilicen medios digitales para cometer delitos bajo identidades falsas.   
 

https://congresomich.gob.mx/
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Diputados no cobrarán bono de fin de Legislatura, despedirán a 307 trabajadores de 
apoyo 
El legislador local de Morena e integrante del Comité de Administración en el Congreso de 
Michoacán, Juan Carlos Barragán Vélez descartó que los 40 diputados michoacanos vayan 
a cobrar un bono de fin de Legislatura. Señaló que más bien se contempla garantizar la 
“compensación” por el servicio recibido a cerca de 307 trabajadores que fueron contratados 
por los actuales diputados al inicio de su gestión y serán despedidos. Reportera: “¿Habrá 
Bono de fin de legislatura?” Juan Carlos Barragán: “No, no hay, preferimos que gente 
nuestra se vaya bien”. Sin conocer el monto, aseguró que a partir del 15 de septiembre 
están garantizados e intactos los recursos del presupuesto que corresponden a la LXXVI 
Legislatura Local.  
 
Recibirá Roberto Molina el Mérito al Turismo Michoacano  
El Congreso de Michoacán eligió a Roberto Molina Garduño como recipiendario de la 
condecoración Mérito al Turismo Michoacano, edición 2024, que recibirá el próximo 27 de 
septiembre en un acto solemne, de manos de los recién electos diputados de la 76 
Legislatura, quienes para entonces ya estarán en funciones. En sesión pública, el Pleno de 
la 75 Legislatura  aprobó por unanimidad el dictamen propuesto por la comisión legislativa 
de Turismo, integrada por los diputados Samanta Flores Adame, Anabet Franco Carrizales 
y César Enrique Palafox Quintero, quienes reconocieron su destacada trayectoria en la 
promoción y desarrollo del turismo en la entidad.  
 
Ilegal y doloso, negar reelección a Sierra Arias para el TJAM: diputada  
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, se pronunció en contra del dictamen que 
negó la reelección del magistrado Jesús Sierra Arias en el Tribunal de Justicia 
Administrativa de Michoacán (TJAM). En sesión pública del Congreso de Michoacán, este 
jueves, la legisladora hizo uso de la tribuna, desde la cual argumentó que el dictamen es 
ilegal por dos razones principales: En primer lugar, según el artículo 147 del Código de 
Justicia Administrativa, el Congreso tenía un plazo de 90 días naturales antes de la 
conclusión del periodo del magistrado para decidir sobre su reelección. Este plazo venció 
el 11 de julio, lo que hace que cualquier resolución posterior sea ilegal y sujeta a corrección 
judicial.  
 
Fuera del tiempo legal Congreso resolverá magistratura del TJAM  
El magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), Jesús Sierra 
Arias, presentó una demanda de amparo en contra del Congreso del Estado por Preclusión, 
debido a que no se pronunció sobre su reelección, a favor o en contra, dentro de los 90 días 
naturales anteriores a la fecha en que concluye su periodo que es este 12 de julio. De 
acuerdo al artículo 147 del Código de Justicia Administrativa, antes de que la 75 Legislatura 
lo reformara para anular el derecho que tienen los magistrados a ser reelegidos decía: “…El 
Congreso, dentro de los noventa días naturales anteriores a la fecha en que concluya el 
primero y en su caso, el segundo de los periodos del Magistrado, determinará si debe o no 
ser reelecto mediante el voto de las dos terceras partes de los diputados presentes…”.  
 
Iniciará Congreso de Michoacán, liquidación de personal de apoyo de los diputados 
Sin tener claridad en el número de trabajadores, el 15 de julio iniciará el proceso de despido 
y liquidación de asesores y personal de apoyo, que fueron contratados por los integrantes 
de la LXXV Legislatura local, al inicio de su gestión, aunque no se conoce la cifra de quienes 
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están sujetos a este proceso.   El presidente del Comité de Administración, encargado de 
supervisar la administración de los recursos del Congreso de Michoacán, Felipe de Jesús 
Contreras Correa, señaló que se tomó la determinación para evitar que colapsen las 
finanzas del Congreso y el pago de laudos que ha ocurrido en otras gestiones. Explicó que 
cada diputado tomará la decisión de qué personal será despedido de inmediato, pero 
podrán mantener un empleado de apoyo, por lo que calculó que se liquidarán alrededor de 
200 colaboradores. 
 
Déjà vu, cierra LXXV Legislatura como la LXXIV desincorporando inmuebles 
Un déjà vu fue el registrado este viernes en el Congreso local al cerrar el segundo periodo 
de sesiones del último año de la LXXV Legislatura, desincorporando inmuebles propiedad 
del estado al igual que su antecesora, la LXXIV. La autorización de dos desincorporaciones 
y una enajenación de inmuebles propiedad del estado, solicitadas por el Ejecutivo, estaban 
incluidas en la orden del día para la segunda sesión de Pleno Legislativo de este viernes. 
Las desincorporaciones a favor de la Secretaría de la Defensa Nacional (en Aguililla) y la 
Secretaria de Gobernación (en Morelia), y la enajenación para la empresa hotelera Prados 
Camelinas S.A. de C.V. (en Morelia). 
 
Magistrado se retira con una pensión de cien mil pesos mensuales 
La 75 Legislatura del estado aprobó por unanimidad el retiro voluntario del magistrado del 
Tribunal de Justicia Michoacán Juan Antonio Magaña de la Mora con una pensión de 113 
mil pesos mensuales. Lo anterior fue avalado por los diputados locales en la primera sesión 
extraordinaria que se llevó a cabo este viernes en el Congreso del estado y que es la última 
que realizarán los legisladores, ya que este 15 de julio realizarán la sesión de cierre de la 
presente Legislatura.  
  
Denuncian impago a unos 160 trabajadores del Congreso de Michoacán  
Aunque ya está devengada, la primera quincena de julio no fue pagada a unos 150 
trabajadores de los, alrededor de 250, que serán dados de baja a partir de este 15 de julio. 
El asunto se puso en evidencia este viernes durante la última sesión de la 75 Legislatura 
del Congreso de Michoacán, en que, entre pasillos, algunos trabajadores revelaron la 
situación, que acabó por ser expuesta por la diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, 
ante el Pleno. “Hago un llamado a la Junta de Coordinación Política, pero sobre todo a la 
Secretaría de Finanzas, porque me han abordado algunos trabajadores, preocupados 
porque no les llegó el pago de esta quincena”.   
 
Autorizan diputados crédito de 2.6 mmdp a 113 municipios de Michoacán  
Con 38 votos a favor, y uno en contra, el Congreso de Michoacán autorizó a los 113 
municipios de las administraciones 2024-2027 solicitar el 25 por ciento del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (Faismun), correspondientes a 2 mil 
602 millones 367 mil 076 pesos. Sin debate alguno, y con el único voto en contra de la 
diputada del PRI Adriana Hernández Íñiguez, en sesión pública celebrada este viernes, se 
aprobó el dictamen definido este jueves por las comisiones unidas de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública, y Hacienda y Deuda Pública. 
 
Boletines: 
 

https://congresomich.gob.mx/
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Que las familias tengan representación en el Consejo Estatal Contra las Adicciones: 
Dip. Luz García. 
 
Logra Víctor Manríquez protección a favor de las y los niños y adolescentes, al 
garantizar su salud mental en Ley 
 
Daniela De Los Santos y GIDA Animalista, proponen la creación del Consejo 
Consultivo Estatal de Protección Animal 
 
Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana” a Luis Girarte Martínez: 75 
Legislatura 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Barragán y el equipo Mano a Mano Apatzingán promueven reformas constitucionales 
En Asamblea Informativa de la agrupación ciudadana Mano a Mano en Apatzingán, el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, refrendaron su apoyo a las reformas constitucionales 
presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa 
Claudia Sheinbaum.  Ante la presencia de cientos  de personas de la región, el diputado 
Juan Carlos Barragán Vélez, expuso los puntos medulares de las reformas, como son  las 
Becas Universales para los y las estudiantes de educación básica, que a partir de 2025, 
podrían beneficiar a estudiantes de educación secundaria; la reforma a la Ley del ISSSTE 
para que los trabajadores afiliados puedan jubilarse con el 100 por ciento de su sueldo.  
 
PT más solido que nunca, será la segunda fuerza política en Michoacán: Reyes 
Galindo 
Derivado del gran apoyo que recibió el Partido del Trabajo en Michoacán durante la pasada 
jornada electoral, este instituto político será la segunda fuerza política en el estado, aseguró 
Reyes Galindo Pedraza, coordinador de las y los diputados del PT. El líder parlamentario 
detalló que fueron 19 los municipios que serán gobernados por el PT, así como tambien 6 
diputaciones locales y 3 federales, aunado a las y los regidores que también forman parte 
de este proyecto, gracias a ello, este partido se consolida como la segunda fuerza política 
en Michoacán. 
 
Las mujeres estamos preparadas para gobernar en Michoacán: Fabiola Alanís 
Las mujeres siempre hemos estados preparadas para gobernar Michoacán, 
expresó Fabiola Alanís Sámano, a representantes de medios de comunicación. En 
entrevista, Alanís Sámano quien será integrante de la 76 Legislatura de Michoacán, expuso 
que, luego de haber logrado la paridad de género, en la entidad hay condiciones para tener 
a una mujer como gobernadora. 
 
Se pronuncia Agrupación Michoacana de Abogadas, por Reforma Judicial gradual 
Ante una reforma judicial abrupta el sistema jurídico podría colapsarse, alertó, Alejandra 
Avelina Ramos Vargas, presidenta de la Agrupación Michoacana de Abogadas A.C., al 
sostener que los perfiles de jueces y magistrados no deben someterse a consulta popular. 
Detalló que la reforma debe ser gradual, y privilegiar en la elección de jueces y magistrados 
personas que tengan una carrera judicial, ya que no pueden ser improvisados. 
 

https://www.contramuro.com/despenalizacion-aborto-michoacan-fabiola-alanis/
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Edil de Chucándiro amenaza de muerte al directivo de un medio de comunicación 
moreliano 
Fue el presidente municipal de Chucándiro, Iván Guadalupe López Colín, quien en la 
madrugada de este domingo 14 de julio amenazó de muerte al directivo de un medio de 
comunicación moreliano. Esto fue provocado por las investigaciones realizadas tras su 
detención en Jocotitlán, Estado de México, en junio del 2023 por posesión de armas, dinero 
y propaganda política a favor de la candidata de Morena y actual gobernadora de Edomex, 
Delfina Gómez.  
 
Arturo Estrada denuncia violencia política en razón de género contra la presidenta 
del TEEEM 
El actual edil de Quiroga, Arturo Estrada Barriga, quien ganó con el Partido del Trabajo, 
denuncia fuertemente que los simpatizantes de la coalición PRI-PAN-PRD están haciendo 
declaraciones falsas en contra de la Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEEM). Esto tras el hecho de que se le quitó la presidencia municipal de 
Quiroga a su candidata, Alma Mireya González, para dárselo a él después de haber 
impugnado para el reconteo de votos donde resultó como ganador final.  
 
Anula Teemich 5 casillas, pero ratifica triunfo de la 4T en distrito 17  
Aunque anuló cinco casillas, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) validó 
la elección del distrito 17 de Morelia, donde ratificó el triunfo de la candidata de Morena-
Verde-PT, Nalleli Pedraza Huerta. En sesión pública, el Pleno resolvió los asuntos TEEM-
JIN-046/2024 y TEEM-JIN-047/2024, con que el PAN buscaba la nulidad de los resultados, 
al argumentar diversas irregularidades en varias casillas el día de la jornada electoral.  
 
Con 6 primeras propuestas de Sheinbaum, avanza Plan C: Nalleli Pedraza  
El Plan C para la Cuarta Transformación del país lleva un significativo avance con la 
presentación de las 6 primeras propuestas de reforma de Claudia Sheinbaum, que se 
pretenden arrancar en el mes de septiembre, así lo dio a conocer en entrevista Nalleli 
Pedraza Huerta, Secretaria Nacional de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior de Morena.  
  
PAN abre la puerta a priistas desertores para el 2027 
Por la vía independiente, el Partido Acción Nacional (PAN) sumará a los priistas que se han 
rebelado a la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional (PRI) por estar en contra de 
las decisiones del actual presidente Guillermo Valencia Reyes con la finalidad de que 
contribuyan al proyecto político de la gubernatura en el 2027, informó el secretario general 
del albiazul, Javier Estrada Cárdenas. Son al menos mil los militantes priistas de Michoacán 
los que hasta el momento han asegurado estar inconformes con la dirigencia estatal de 
Guillermo Valencia por los malos resultados que se obtuvieron en este proceso electoral. 
 
Reconoce PVEM compromiso y labor ambientalista del Gobierno de Michoacán  
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, 
reconoció el trabajo y labor ambientalista que ha demostrado la administración estatal que 
encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Núñez Aguilar puso como ejemplo lo que 
se ha realizado en el Lago de Pátzcuaro para su recuperación, al considerar que en otros 
gobiernos se había descuidado uno de los atractivos turísticos más importantes, no solo del 
estado, si no del país. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Devela Ramírez Bedolla maqueta del nuevo mercado de Pátzcuaro  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, develó la maqueta del nuevo mercado de 
Pátzcuaro, la cual permitirá que la población conozca la estructura y fechada de este 
proyecto que cuenta con 16 mil metros cuadrados, dos plantas arquitectónicas, 
estacionamiento y la Plaza del Volador, siendo un referente en materia económica y 
turística. Señala un comunicado que el Gobernador indicó que aunque los trabajos de 
remodelación ya llevan algunos meses en ejecución, fue hasta que el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) aprobó el diseño de la fachada, que se pudo tener lista dicha 
maqueta. 
 
Tendrá el Lago de Pátzcuaro un programa permanente de rescate  
Después de tres décadas de estar perdiendo extensión y profundidad, finalmente el lago de 
Pátzcuaro tendrá un programa permanente de rescate con el saneamiento de las aguas, 
dio a conocer el secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López.  Explicó el 
funcionario estatal que sumado al trabajo emergente que se instaló por la sequía del lago, 
se cuenta ya con un proyecto para rescatar el lago con el tratamiento y saneamiento de las 
aguas de la cuenca. 
 
Plaza Gertrudis Bocanegra de Pátzcuaro será rehabilitada  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó este sábado que se 
rehabilitará la plaza Gertrudis Bocanegra en el municipio de Pátzcuaro. En este lugar están 
ubicados los locatarios del mercado de Pátzcuaro, que continúa en reconstrucción y que 
será inaugurado el próximo mes de diciembre, de acuerdo a las autoridades. 
 
"La adopción es un derecho para parejas del mismo sexo en Michoacán", dice juez 
de Morelia 
Las leyes del estado de Michoacán permiten que las parejas homosexuales puedan adoptar 
a un infante, según dio a conocer el juez de oralidad de Morelia, Carlos Arroyo Toledo, 
durante la Mesa de Análisis del Poder Judicial del Estado de Michoacán (PJEM). De 
acuerdo con lo establecido por el jurista, las legislaciones alrededor de la adopción parten 
desde una perspectiva que contempla el interés superior de la infancia, buscando que se 
privilegie dotar al infante de un hogar donde pueda tener un sano desarrollo. 
 
Anuncia DIF Michoacán participación "concurrida" en la consulta nacional "¿Me 
escuchas? 2024" 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Michoacán espera superar la 
participación de los más de 51 mil niños, niñas y adolescentes en la consulta nacional "¿Me 
escuchas? 2024" que organiza el Sistema Nacional y que en esta segunda edición proyecta 
la participación de un millón 200 mil menores de edad de las 32 entidades federativas. De 
acuerdo con el director general del DIF en Michoacán, Óscar Célis Silva, en la entidad se 
registró una participación "concurrida", desde el inicio de la consulta que inició el pasado 8 
de junio.  
 
Invita Secma a verificar tu vehículo; no habrá servicio durante 27 días  
Con motivo del periodo vacacional, la Secretaría del Medio Ambiente (Secma) suspenderá 
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del 19 de julio al 5 de agosto el servicio de emisión de hologramas exentos de verificación 
vehicular y reposiciones administrativas, por lo que se llama a prever en caso de ser 
necesario. Señala un comunicado que el trámite de holograma exento es el correspondiente 
para vehículos híbridos y eléctricos; mientras que el cambio de holograma o reposición 
administrativa, se expide en caso de reposición de parabrisas o placas y ambos son 
exclusivos de Secma.  
 
En lo que va de 2024 van 8 feminicidios en Michoacán: Conavim  
La Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) 
reconoció a Michoacán por los trabajos realizados para prevenir, atender, sancionar y 
erradicar la violencia de género contra las mujeres, aunque dejó en claro que hay trabajo 
por realizar. A través de un comunicado de prensa de Seimujer, durante la primera Sesión 
Ordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres en Razón de Género (SEPASEV), la comisionada de la Recepción y 
Atención de Asuntos de la Conavim, Sayda Yadira Blanco Morfín, reconoció la labor que se 
está realizando para reducir los índices de violencia contra las mujeres. 
 
Michoacán: en 2025, 1ª fase de oralidad en procesos civiles y familiares  
En 2025 se prevé la implementación, en una primera fase, de la oralidad en los 
procedimientos civiles y familiares en Michoacán, señaló Jorge Reséndiz García, 
presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. En entrevista efectuada este 
viernes, con motivo de la conmemoración del Día del Abogado, Reséndiz García mencionó 
que entre los pendientes de transitar a la oralidad está la aplicación del manual de 
procedimientos civiles y familiares. 
 
Crece adquisición de lotes para construir viviendas: Canadevi  
Hay un crecimiento en la adquisición de lotes con servicios, que muchas veces es un paso 
para las familias para ir construyendo en lo que rentan, expuso Carlos Garza, presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), 
en el marco de la presentación de la Feria de Servicios del Infonavit. Entrevistado por los 
medios, indicó que los municipios donde han logrado colocar viviendas son Morelia, Charo, 
Tarímbaro, Lázaro Cárdenas y Zamora, y al año se realizan alrededor de 8 mil viviendas, 
por lo que a esas alturas del año llevan ya la mitad, aseveró. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Buzón Naranja arroja en Morelia quejas por trato a usuarios 
El programa Buzón Naranja, contra la violencia de género en los espacios de gobierno 
municipal, ha arrojado denuncias y quejas sobre el trato que los trabajadores públicos 
brindan a los usuarios, sobre todo, a las mujeres, informó la directora del Instituto de la 
Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca. Expuso que 
no se tienen las cifras sobre la cantidad de denuncias y quejas que se han captado mediante 
los buzones naranja instalados en dependencias municipales, puesto que quien da 
seguimiento al programa es la Contraloría Municipal. 
 
Existen 250 asentamientos humanos irregulares identificados en Morelia  
Trabajan en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia (Sedum) para reducir 
los asentamientos humanos irregulares, indicó Joanna Moreno, titular de esa oficina, quien 
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también dejó en claro que un terreno ejidal no necesariamente cae en esta categoría. No 
es ningún secreto que existen asentamientos humanos irregulares en el municipio de 
Morelia, indicó, y estos se autorizan como fraccionamiento tipo popular con urbanización 
progresiva. 
 
Gobierno de Morelia entrega apoyos económicos a comerciantes del mercado 
Independencia 
Por instrucciones del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, la 
Secretaría de Servicios Públicos realizó la entrega de apoyos económicos a los 
comerciantes damnificados por el siniestro registrado la madrugada del lunes en la 
explanada del Mercado Independencia. María Guadalupe Santibañez, agradeció la 
asistencia del ayuntamiento de Morelia, pues refirió que “la atención y reacción de las 
autoridades fue rápida desde el primer día”. De igual forma, Marco Saúl Juárez, aseguró 
que el apoyo les brinda auxilio para seguir adelante. El mismo día del siniestro la zona se 
limpió y nos autorizaron a continuar con nuestra labor, refirió por su parte Ángel Domínguez. 
 
Recibe SEDUM más de 25 solicitudes para plantar árboles en banquetas 
Poco más de 25 solicitudes para plantar árboles en las banquetas de la capital 
michoacana se han recibido en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal 
(SEDUM), como parte del programa “Bienvenido Arbolito”, así lo dio a conocer la titular de 
la dependencia, Joanna Margarita Moreno Manzo. La funcionaria municipal determinó que 
será este próximo lunes 15 de julio, cuando por parte de la dependencia a su cargo, se 
haga el estudio para determinar si, las banquetas cuentan con más de 1.20 metros de 
longitud, para poder realizar el corte de la misma y comenzar a plantar los árboles 
correspondientes. 
 
En marcha, actualización de semáforos en Morelia 
la secretaria de Movilidad y Orden Urbano, Joanna Margarita Moreno Manzo, señaló que el 
proceso de actualización de los semáforos de competencia municipal en Morelia registra 
un avance de 40 por ciento. Explicó que las acciones arrancaron este año, con la realización 
de obras civiles en el centro semafórico de Morelia para favorecer los trabajos de operación 
de los equipos distribuidos por la ciudad.  
 
“Segundo anillo periférico en Morelia no tendrá problemas de inundación”: PC 
Con la construcción del segundo anillo periférico en la capital michoacana, no existen 
riesgos de encontrar nuevas zonas de inundación en la ciudad, así lo dio a conocer el 
coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El 
funcionario municipal explicó que dicha obra contemplará ciertas zonas que aún no han 
sido habitadas, por lo que indicó que no generará ningún tipo de situaciones peligrosas para 
las familias que están sobre todo en las salidas a Quiroga o Pátzcuaro, por mencionar 
algunas.  
 
Buscarán reglamentar uso de ecotecnias para construcciones en Morelia  
Podría incluirse a manera de reglamento el uso de ecotecnias para las construcciones en 
Morelia, indicó Joanna Moreno, responsable de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad de Morelia (Sedum), quien indicó que todo esto debe revisarse, porque las 
ecotecnias implican costos.  La funcionaria municipal reconoció que están trabajando en 
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las reformas al reglamento de construcciones del municipio, que es donde vienen, dijo, las 
directrices en materia de construcción de vivienda o de cualquier edificación. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
En espera la UMSNH de respuesta del SUEUM para firmar acuerdo salarial  
La Rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) indicó que 
están a la espera de que se concrete la firma del convenio que, dijo, se alcanzó con la 
dirigencia del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) 
respecto a la situación contractual.  Sobre el tema el abogado general de la Casa de 
Hidalgo, Raúl Carrera, indicó a Quadratín que la rectora Yarabí Ávila solicitó el apoyo del 
Centro Estatal de Conciliación para diálogo formal con la representación del sindicato para 
revisar el tema contractual, lo cual se logró y ahora solo se está a la espera de las firmas 
correspondientes. 
 
Tendría que llover 50% más que el promedio histórico para revertir la sequía en 
Michoacán: Investigador 
El profesor-investigador del Instituto de Investigaciones en Recursos Naturales (Inirena) de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Arturo Chacón Torres, 
afirmó que tendría que llover durante 2024, prácticamente 50% más que el promedio 
histórico para revertir los efectos que han dejado en Michoacán las sequías de los últimos 
dos años. Señaló que suele caer anualmente el equivalente a un metro de altura de lluvia, 
mientras que se requiere el equivalente a un metro y medio, para enfrentar los efectos de 
la sequía que inició a finales del 2022. 
 
Docentes michoacanos entregan propuestas sobre la Nueva Escuela Mexicana 
Docentes michoacanos entregaron a la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Leticia Ramírez Amaya, una síntesis de trabajo sobre las propuestas y experiencias de la 
Nueva Escuela Mexicana, que se recopilaron en seis encuentros regionales, en el marco 
del primer Encuentro Pedagógico “Resignificar las Prácticas”, que se realiza en Morelia con 
la participación de alrededor de 600 maestros michoacanos. Al inaugurar el evento, la titular 
de la SEP, Leticia Ramírez Amaya, comentó que es importante que el modelo de la Nueva 
Escuela Mexicana se haya desarrollado en las aulas, en las escuelas, comunidades y 
comunidades, en torno a la implementación del plan de estudios. 
 
Especialistas nacionales e internacionales en el XXV Encuentro Internacional de 
Actualización Docente de la UMSNH 
Con la presencia de especialistas de talla mundial y nacional en el tema de la Inteligencia 
Artificial, se realizará el XXV Encuentro Universitario Internacional de Actualización 
Docente, del 7 al 9 de agosto, en el Centro de Información, Arte y Cultura (CIAC) de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Con el tema “La Inteligencia 
Artificial como Aliada Estratégica en la Educación”, a lo largo de tres días se abordarán 
diversos ejes temáticos que abonen al fortalecimiento de los procesos de enseñanza 
aprendizaje, con el apoyo de las herramientas que proporciona la Inteligencia Artificial. 
 
Cuprex celebra la aprobación de sus alumnos en áreas de Ciencias de la Salud en la 
UMSNH 
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Los Cursos Profesionales de Excelencia (Cuprex) acaban de celebrar su ceremonia de 
reconocimiento para las y los alumnos que cursaron el programa de aprobación para las 
áreas de Ciencias de la Salud, y sí lograron obtener matrícula en su examen de admisión 
en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Durante la ceremonia 
la Lic. Isabel González Ferreira, Directora General de Cuprex, les dirigió un mensaje a sus 
alumnos adviritiendoles que habrá veces en las que no podrán ayudar del todo a un 
paciente, pero espera que lo atiendan como humano ya que “además de ser una persona 
también es padre de alguien, hijo de otro alguien y esposo de alguien más”. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
SSM detecta y atiende el déficit de atención; 4% de la población escolar entre 4 y 12 
años lo padecen 
En el Día Internacional del Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH), la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) busca visibilizar y promover la detección de este 
trastorno neurobiológico que afecta el aprendizaje, comportamiento y relaciones sociales 
de quienes no padecen. En Michoacán, se estima que el 4 por ciento de la población escolar 
entre los 4 y 12 años, cuentan con este trastorno, el cual se manifiesta con dificultad para 
mantener la atención en tareas o juegos, problemas para seguir instrucciones u órdenes y 
poca tolerancia ante la frustración, además de baja retención de indicaciones. 
 
Padecimientos en ojos, riñones, piel y encías son algunas de las consecuencias de 
la diabetes sin control médico 
Padecimientos en los ojos, pies, cardiacas y cerebrovasculares, riñón, encías, afecciones 
a la piel y nervios, son complicaciones por glucosa alta y diabetes no controlada o sin 
control médico de la diabetes.  Es así, que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
invita a la población a mantener su salud en óptimas condiciones adquiriendo hábitos 
saludables que permitan prevenir padecimientos crónicos degenerativos (diabetes, 
hipertensión, obesidad). 
 
Requieren hospitales 70% de abasto de medicamentos para buena atención  
Para dar una buena atención a los usuarios de los servicios de salud es necesario que las 
farmacias e instrumental de los hospitales estén al menos al 70 por ciento, declaró Josefina 
Molina Ponce, secretaría del Sindicato Nacional de Trabajadores y Profesionales de la 
Salud (SNTYPS). En entrevista con Quadratín, la líder sindical explicó que el personal 
agremiado a ese sindicato, “carecemos de insumos y material para dar una buena 
atención”.  
 
Visitará Rectora espacios clínicos donde alumnos nicolaitas den servicio  
La Universidad Michoacana seguirá de la mano con ustedes y les dará acompañamiento, 
sostuvo la rectora Yarabí Ávila González, al asistir al proceso de asignación de campos 
clínicos a estudiantes de las licenciaturas en Nutrición Humana, Psicología, Químico 
Farmacobiología y de diversos programas de Escuelas Incorporadas. En un comunicado 
de prensa, en este marco, saludó la presencia de las y los jóvenes, tras señalar que hoy es 
un día inolvidable porque representa varios logros, el primero, el haber ingresado a las 
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distintas facultades y aprobar cada una de sus asignaturas, lo que dijo, requiere de tiempo, 
esfuerzo y recursos financieros. 
 
Pide Sntyps a SSM transparencia en federalización de la nómina  
El Sindicato Nacional de Trabajadores y Profesionales de la Salud (Sntyps) demanda 
transparencia a la Secretaría de Salud en el proceso de federalización de la nómina, porque 
ya inició, pero únicamente con el personal previamente basificado. En encuentro con 
medios de comunicación, Josefina Molina Ponce, secretaría de ese sindicato, informó que 
en esta primera etapa se dejó fuera a la gran mayoría del personal de la Secretaría de 
Salud, alrededor de 13 mil 500 trabajadores. 
 
Corazones que cambian vidas. “Seguro social (IMSS) hace historia trasplantando tres 
corazones” 
Las pérdidas son dolorosas y las decisiones sobre lo que se hará después también, pero 
una de las decisiones más altruista es la de la donación de órganos para personas que se 
encuentran en fase terminal o en una lista de espera que posiblemente jamás tendrá turno. 
Pero ese no fue el caso en las clínicas del (IMSS) Instituto Mexicano del Seguro Social, en 
donde respectivamente fueron recibidos por la Unidad Médica de Alta 
Especialidad (UMAE) Hospital General “Dr. Gaudencio González Garza” del Centro Médico 
Nacional (CMN). 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
SEDENA, CONASE, GN y GC, intensifica FGE acciones de búsqueda de cinco 
personas residentes de Pátzcuaro, que fueron reportadas como desaparecidas en 
Cuitzeo 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en coordinación con la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), la Coordinación Nacional Antisecuestros (CONSE), 
Guardia Nacional (GN) y Guardia Civil (GC), intensificó este día acciones operativas en los 
municipios de Copándaro, Cuitzeo y Huandacareo, para la búsqueda de cinco personas 
residentes de Pátzcuaro (una mujer y cuatro hombres) reportados como desaparecidos el 
pasado 10 de julio en Cuitzeo. Derivado de las denuncias presentadas el 11 y 12 de julio, 
ante la Fiscalía Especializada para la Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada 
de Personas y Desaparición Cometidas por Particulares, con relación a la desaparición de 
los jóvenes Luis Felipe Parrales Monroy, Ramón Pureco Chávez, José Mario Saavedra 
Mendoza, Germán De Alba Villaseñor y  Erika Lizeth Martínez Orozco, en apego al 
protocolo en la materia, se difundieron las cédulas de búsqueda y se solicitó la colaboración 
interinstitucional para localizarlos.  
 
Drogas, principal motivación de robos en Morelia: comisionado 
La principal motivación de los robos que ocurren en la ciudad capital son las drogas, es 
decir robar para posteriormente comprar drogas y saciar la adicción, así lo refirió el 
comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro Gonzáles Cussi. A decir del 
funcionario municipal, las adicciones más comunes que se han identificado en Morelia son 
la marihuana y el cristal, esté último con mayor incidencia.  
 
Desarticula Policía de Morelia dos bandas dedicadas al robo de negocios 
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La semana pasada, la policía de Morelia desarticuló dos bandas delincuenciales de las 
relacionadas con robo de tiendas de conveniencia, informó el comisionado para la 
seguridad y Justicia Cívica de Morelia, Alejandro González Cussi. Por lo anterior hizo un 
llamado a todas las instancias de gobierno a que “cada quien haga su chamba”.  
 
Michoacán: Joven es asesinado en la región de Salvador Escalante 
Un joven fue encontrado asesinado a tiros la mañana de este domingo sobre una brecha 
de terracería en el municipio de Salvador Escalante, informaron autoridades policiales. 
Unas personas reportaron el hallazgo al número de emergencias 911. El susodicho yacía 
en un rústico camino conocido como Jaboncillal, localizado en la colonia Cuatro Caminos.  
 
Persiste Villas del Pedregal como principal foco de violencia de género  
El Centro Histórico, la colonia Villas del Pedregal y la tenencia Morelos se mantienen como 
focos críticos en la incidencia de violencia en contra de las mujeres, aseveró Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, directora del Instituto de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris). 
Hernández Abarca, sin mencionar cifras, explicó que la concentración y el hacinamiento 
favorecen la violencia contra las mujeres en la colonia Villas del Pedregal, mientras que la 
lejanía de algunas localidades propicia este flagelo en la tenencia Morelos. 
 
Asesinan a balazos a un conductor en salida a Quiroga  
Un hombre fue emboscado cuando se encontraba a bordo de un coche sedan en la salida 
a Quiroga; el vehículo terminó impactado contra una vivienda.  La víctima conducía un 
coche Volkswagen Passat azul sobre la calle Manantial de Ixtlán, en San Lorenzo Itzícuaro, 
cuando fue sorprendido por hombres armados que le dispararon en repetidas ocasiones, 
de acuerdo a los reportes policiales.    
 
Michoacán: Localizan a una mujer y un hombre muertos con lesiones de bala 
Una mujer y un hombre asesinados a balazos fueron encontrandos este día tirados a una 
orilla de la carretera en la entrada del río La Trasquila, ubicado en la Tenencia de Tarecuato, 
en el municipio de Tangamandapio. De acuerdo con la información obtenida en la labor 
periodística, unos automovilista fueron los que vieron a los fallecidos y de inmediato 
reportaron el hecho a las autoridades respectivas.  
 
Detienen a presuntos responsables del feminicidio de una mujer transgénero, en 
Tarímbaro 
Investigaciones realizadas por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través 
de la Fiscalía Especializada en Feminicidio, condujeron a la detención de Josué Jatniel “N” 
y Jesús “N”, por su presunta responsabilidad en los delitos de feminicidio y lesiones por 
condición de género, cometido en agravio de tres mujeres transgénero, en el municipio de 
Tarímbaro. En un comunicado, la FGE informó que de acuerdo con datos de prueba que 
constan en la Carpeta de Investigación, el pasado 30 de marzo, Meredith Scarlet A., junto 
con dos amigas más, acudieron a un establecimiento ubicado en la avenida Galaxia, del 
citado asentamiento, en donde estuvieron conviviendo. 
 


